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На заседании бюро                      
Чувашского рескома КПРФ

12 ноября 2021 года состоялось заседание бюро Комитета 
Чувашского республиканского отделения КПРФ. На нём были 
рассмотрены четыре вопроса повестки дня.

Первый секретарь Чувашского рескома КПРФ А.М. Андреев по-
яснил, что в декабре текущего года истекают полномочия чле-
нов Центральной избирательной комиссии Чувашской Респу-

блики. Государственным Советом и Главой Чувашской Республики 
объявлен приём предложений по кандидатурам для назначения чле-
нами ЦИК Чувашии с правом решающего голоса. И предложил на-
править в новый состав Центризбиркома республики действующего 
представителя КПРФ О.А. Павлова. Бюро рескома после обсуждения 
кандидатуры единогласно решило рекомендовать Павлова Олега 
Александровича для назначения членом Центризбиркома республи-
ки с правом решающего голоса. 

Рассмотрев вопрос «О задачах партийных организаций по органи-
зованному проведению подписки на газету «Правда» и журнал «По-
литическое просвещение», бюро решило: обязать первых секретарей 
райкомов и горкомов партии обеспечить подписку на данные печатные 
издания на уровне, рекомендованном Президиумом ЦК КПРФ.

Большое внимание участники заседания уделили вопросу о со-
стоянии сбора членских партийных взносов. Информацию об этом 
доложил главный бухгалтер рескома В.Р. Афанасьев. Бюро решило 
довести информацию до всех руководителей местных партийных от-
делений, а также попросить Контрольно-ревизионную комиссию ЧРО 
КПРФ усилить контроль за сбором партийных взносов. 

В бюро поступило коллективное обращение коммунистов города 
Чебоксары. После его обсуждения бюро решило рекомендовать Че-
боксарскому горкому КПРФ провести собрание секретарей первич-
ных отделений города, посвятив его подведению итогов прошедшей 
избирательной кампании.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

На сессии Госсовета Чувашии

16 ноября 2021 года состоялся первый этап четвёртой сессии 
Государственного Совета Чувашской Республики седьмого 
созыва. Депутаты в первом чтении обсудили проект зако-

на Чувашской Республики «О республиканском бюджете Чувашской 
Республики на 2022 год и на плановый период 2023 и 2024 годов». 
Основным докладчиком был первый заместитель Председателя Ка-
бинета Министров Чувашской Республики – министр финансов Чу-
вашской Республики М.Г. Ноздряков.

Выступая в прениях, депутат фракции КПРФ А.М. Андреев за-
явил, что в бюджете заложено недостаточно средств на обеспече-
ние жильём детей-сирот, на поддержку многодетных семей, реаби-
литацию переболевших ковидом, на приобретение ПЦР-тестов, на 
обеспечение коммуникациями земельных участков, выделяемых 
многодетным семьям. Он также предложил принять законы о единов-
ременных выплатах «детям войны» и предоставлении многодетным 
семьям денежной компенсации за земельный участок, а ветеранам 
боевых действий предоставить льготу по транспортному налогу. Кро-
ме того Александр Михайлович предложил учесть в бюджете поже-
лание родителей кадетов Чувашского кадетского корпуса имени А.В. 
Кочетова об обеспечении их детей горячим питанием и парадной 
формой за казённый счёт. Депутат также озвучил проблему со стро-
ительством школы в посёлке Кугеси. Есть проект, а строительство её 
так и не началось, да и в бюджете на 2022 год средства не заложены. 
Поэтому, сообщил он, я буду голосовать против бюджета.

В заключительном слове М.Г. Ноздряков отметил, что многие из 
озвученных выступающими вопросов уже в работе. В частности, по 
«детям войны» идёт движение: к 25-процентной льготе по ЖКУ для 
них добавляется льгота по газообеспечению в размере 20 тысяч ру-
блей.

Большинством голосов проект закона Чувашской Республики о 
бюджете в первом чтении был принят.

Госсовет также внёс изменения в закон о дополнительных мерах 
государственной поддержки семей, имеющих детей. Теперь разре-
шено направлять средства республиканского материнского капитала 
после рождения третьего ребёнка в семье на приобретение автомо-
биля российского производства мощностью до 150 лошадиных сил. 
При условии, что семья не нуждается в жилье.

В рамках  «Правительственного часа» на тему «О ходе реализа-
ции национального проекта «Безопасные качественные дороги» на 
территории Чувашской Республики» среди задававших вопросы ми-
нистру  транспорта и дорожного хозяйства республики В.М. Осипову 
были и представители фракции КПРФ. А.В. Шурчанов попросил уточ-
нить сроки ремонта дороги от Урмарского поворота на федеральной 
трассе М-7 до Урмар. Ответ: проект в работе, а сами работы начнутся 
в 2023-24-х годах. А.М. Андреев напомнил о коллективном обраще-
нии жителей посёлка Кугеси, касающегося строительства дороги по 
улице Колхозная. Ответ: как будет готов полный пакет документов, 
приступим к  проектированию.

С. Петров.

Государственная Дума приняла в 
первом чтении важнейший законопро-
ект «Об общих принципах организации 
публичной власти в субъектах Россий-
ской Федерации», который должен за-
менить действующий закон о системе 
органов региональной власти. Чем он 
грозит стране в его нынешнем виде? 
Мнение первого заместителя Председа-
теля ЦК КПРФ Ю.В. Афонина.

Россия – самая большая страна в 
мире. В ней – 11 часовых поясов. В 
ней живут около 200 народов, каж-

дый – со своим языком, историей и куль-
турой. Учитывая все эти обстоятельства, 
Советская власть более ста лет назад из-
брала для нашей страны федеративное 
государственное устройство. Этот шаг по-
зволил учесть национальные устремления 
народов и спасти государство от распа-
да. А в последующие годы федеративное 
устройство создало условия для настоя-
щего расцвета национальных культур на-
родов, для развития образования, науки и 
искусства на национальных языках. 

Однако в течение последних 20 лет в 
России настойчиво проводится политика 
«укрепления вертикали власти». Первые 
шаги на этом пути можно было считать 
оправданными: они позволили обуздать 
региональные сепаратизмы, выросшие 
в эпоху ельцинского хаоса и развала. Но 
уровень разумной достаточности в полити-
ке «укрепления вертикали» уже давно пре-
вышен. В течение 20 лет у регионов стано-
вится всё меньше реальной власти, и всё 
меньше финансовых средств для реали-
зации своих властных полномочий. Боль-
шая часть регионов погружена в долговую 
яму и стоит перед федеральным центром 
с протянутой рукой.

Очевидно, что в таких условиях надо не 
сокращать, а расширять полномочия реги-
онов, перераспределять в их пользу на-
логовые доходы, расширять выборность 
власти населением на региональном и 
муниципальном уровнях, отменять неле-
пый «муниципальный фильтр» на выборах 
губернаторов. Однако законопроект «Об 
общих принципах организации публичной 
власти в субъектах Российской Федера-
ции», внесенный в парламент сенатором 
А.А. Клишасом и депутатом Госдумы П.В. 
Крашенинниковым, толкает страну в со-
вершенно другую сторону – к ещё боль-
шей концентрации власти в Москве, а так-
же к «закручиванию гаек» и свёртыванию 
демократических механизмов.

Остановлюсь на нескольких ключевых 
особенностях законопроекта:

– Он устраняет из федерального за-
кона любые ограничения на число сроков 
полномочий глав регионов. В реальных 
политических условиях это закладывает 
основы для несменяемости региональной 
власти.

– Одновременно законопроект резко 
увеличивает зависимость главы регио-
на от Москвы. Появляется норма, позво-
ляющая президенту страны отрешать от 
должности любого главу региона просто 
«в связи с утратой доверия», вообще без 
всяких оснований и объяснений. При этом 
отрешённый губернатор 5 лет не сможет 
баллотироваться на пост главы региона в 
любом субъекте РФ.

Одной этой нормой в стране резко под-
рывается политическая конкуренция. Какой 
смысл оппозиционной партии биться за по-
беду своего кандидата на выборах главы 
региона, если после победы он может быть 
снят с должности в любой момент без вся-
ких причин, да ещё и серьезно поражён в 
политических правах на целых 5 лет?

– Законопроект закрепляет право фе-
деральной исполнительной власти уча-
ствовать в формировании региональных 
органов исполнительной власти в сферах 
образования, здравоохранения, финан-
сов, а также жилищного, строительного 
надзора. Если законопроект будет принят 
в таком виде, то получится, что избранный 
народом глава региона не сможет само-
стоятельно, без разрешения чиновников 
из Москвы, формировать свою команду 
практически на всех ключевых направле-
ниях работы.

– Пресловутое «укрепление вертикали» 
касается и законодательной региональной 
власти. В настоящий момент региональ-
ные парламенты могут направлять отзывы 
на проект федерального закона в тече-
ние 30 дней, а по новому закону должны 
будут уложиться в 15 дней. Техническая 
деталь? Ничего подобного. Региональные 
заксобрания, как правило, проводят свои 
пленарные заседания раз в месяц. Сокра-
щение срока, в который надо отправить от-
зыв на федеральный законопроект, может 
фактически отстранить регионы от феде-
рального законодательного процесса.

– Законопроект устанавливает, что 
не менее 25% депутатов региональных 
парламентов должны избираться по пар-
тийным спискам. Такая «гарантия» в ны-
нешних условиях выглядит, скорее, как 
обозначение политической установки: по-
всеместно прийти к тому, что 75% регио-
нальных депутатов должны избираться по 
одномандатным округам. Давно известно, 
что выборы в одномандатных округах яв-
ляются намного более «управляемыми». 
Таким образом, и здесь закрепляется курс 
на свёртывание демократии.

– Законопроект покушается на такой 
важнейший институт народовластия, как 
встречи депутата со своими избирателями. 
Устанавливается, что «встречи депутата с 
избирателями проводятся в помещениях, 
специально отведённых местах, а также на 
внутридворовых территориях при условии, 
что их проведение не повлечёт за собой 
нарушение функционирования объектов 
жизнеобеспечения, транспортной или со-
циальной инфраструктуры, связи, создание 
помех движению пешеходов и транспорт-
ных средств либо доступу граждан к жилым 
помещениям или объектам транспортной 
или социальной инфраструктуры». Раз в 
законе появляются «специально отведён-
ные места», значит, жди запретов встреч 
в «неотведённых местах». Фактически за-
прещаются встречи на улицах, площадях, 
пустырях, да в любых местах на открытом 
воздухе, кроме «внутридворовых террито-
рий». Да и внутри дворов встречи обстав-
лены таким количеством оговорок, чему 
нельзя мешать, что у власти появляется 
возможность пресекать любые неугодные 
ей встречи депутатов с избирателями.

Юрий Афонин: «Закон о публичной власти 
в регионах не должен разрушать принципы 

федерализма и демократические механизмы»
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Депутату отвечают

Окончание. Начало на 1-й стр.
– И вишенка на торте: вводится механизм от-

ветственности для региональных депутатов в виде 
«предупреждения» и даже освобождения от долж-
ности в региональном парламенте. Эти меры от-
ветственности предлагается ввести за нарушение 
антикоррупционного законодательства, за несо-
общение о конфликте интересов, за осуществле-
ние деятельности, несовместимой со статусом 
депутата. Что это? Это готовый механизм распра-
вы с любым активным оппозиционным депутатом 
регионального парламента. Мы уже наблюдали, 

как нашим депутатам в регионах предъявляются 
претензии в связи с тем, что у них слишком по-
пулярный блог на ютубе, настолько популярный, 
что (о, ужас!) он даже может приносить некоторые 
рекламные доходы. Знаем мы и пример, как нашу 
женщину-депутата обвинили в том, что она в пери-
од развода ночевала с ребёнком в квартире мате-
ри в хрущёвке и не указала этот факт в своей де-
кларации о доходах. Теперь, предъявив подобные 
претензии, власть сможет просто выбрасывать 
активных оппозиционных депутатов из региональ-
ных парламентов.

Вот такие дела. Да, новый рамочный закон 

в этой сфере действительно нужен. Но мы ни-
когда не согласимся с тем, чтобы в этом законе 
протаскивались нормы, разрушающие принципы 
федерализма и демократические механизмы. 
Фракция КПРФ в Госдуме проголосовала про-
тив законопроекта об общих принципах ор-
ганизации публичной власти в регионах при 
его принятии в первом чтении. В дальнейшем 
отношение коммунистов к этому законопроекту 
будет определяться тем, будут ли приняты наши 
поправки к нему – поправки, устраняющие эти 
антидемократические нормы.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Юрий Афонин: «Закон о публичной власти в регионах не должен 
разрушать принципы федерализма и демократические механизмы»

О задержании     
Николая Бондаренко

Большой резонанс в соцсетях 
вызвало сообщение, что в Сара-
тове был задержан депутат Сара-
товской областной думы от КПРФ 
Николай Бондаренко, популярный 
блогер: на его канал подписано бо-
лее 1,6 млн. пользователей. Он со-
общил журналистам, что задержа-
ние проходило в жёсткой форме и 
с применением физической силы. 
Ему не сказали, в чём именно его 
обвиняют, полицейские лишь за-
явили, что речь идёт о правонару-
шении, совершённом во время вы-
боров в Госдуму.

За перепалку с сотрудниками из-
бирательной комиссии в день 
выборов 19 сентября Бондарен-

ко обвинили в мелком хулиганстве и 
оштрафовали на 1 тысячу рублей. И 
сразу же вручили очередную повест-
ку.

Депутат Госдумы, первый секре-
тарь Саратовского обкома КПРФ Ольга  
Алимова заявила: «Задержание сво-
его товарища по партии Николая Бон-
даренко считаю ничем иным как по-
пыткой запугивания яркого, молодого 
политика. Власть пытается силовыми 
методами устранить очень опасного 
для неё оппонента! Это попытка за-
пугать и Саратовскую областную пар-
тийную организацию — в настоящее 
время КПРФ подала ряд исков, оспа-
ривающих результаты выборов в Го-
сударственную Думу и в Саратовскую 
городскую думу. В том числе, по окру-
гу, на котором «избрался» нынешний 
председатель гордумы Кудинов. Этот 
округ входил в одномандатный изби-
рательный округ Николая Бондарен-
ко. С нашей точки зрения, на одном 
из участков имело место грубейшее 
нарушение избирательного законода-
тельства — там голосовали военные 
из воинской части, которая не имеет 
никакого адресного отношения к дан-
ному избирательному округу.

То есть, по букве закона необхо-
димо аннулировать результаты, по-
лученные на данном избирательном 
участке. А это автоматически при-
ведёт к победе кандидата от КПРФ 
Владимира Новикова, помощника де-
путата Николая Бондаренко. Исходя 
из всего вышесказанного, заявляю: 
региональная и городская власти, не-
способные конкурировать на честных 
выборах, в страхе за свои тёплые ме-
ста пытаются развязать «полицейщи-
ну» и террор силовиков в отношении 
как КПРФ, так и её представителей! 
Но мы никогда не сдадимся! Тем бо-
лее, сейчас, когда действия власти 
всё больше начинают напоминать ис-
терику и агонию!».

В середине июля в Новочебок-
сарске случился пожар на 
крыше общежития (ул. Совет-

ская, 14). От огня особенно постра-
дали 4 и 5 этажи первого подъезда, 
а уже в ходе тушения пожара за-
лило и остальные комнаты. Людей 
расселили, в том числе в пункт вре-
менного размещения.

После ноябрьских праздников на 
сайте ГКЧС республики появилось 
сообщение о завершении ремонта 
в общежитии: «Ремонт пострадав-
шего от пожара здания практически 
завершён. Крыша восстановлена, 
отделочные работы на пятом этаже 
завершены. Полностью восстанов-
лено холодное и горячее водоснаб-
жение, а также электроснабжение. 
В доме осталось выполнить неко-
торые работы, которые не мешают 

жить в общежитии (установить огра-
ду по периметру крыши, утеплить 
чердак и т.п.). Многие жильцы вер-
нулись в свои комнаты уже несколь-
ко недель назад… С 9 ноября пункт 
временного размещения прекраща-
ет своё функционирование».

А вот как прокомментирова-
ла ситуацию в соцсетях депутат 
Государственной Думы от КПРФ 
Ирина Филатова:

 «Жильцы могут въезжать. Жить 
в доме можно», – власти Новоче-
боксарска бодро отчитались о сдаче 
дома по ул. Советской, 14 и разме-
стили видео в своих соцсетях.

Вот только на кадрах, которые 
тиражируют чиновники, вы увидите 
только 5 этаж сгоревшего дома. В 
каком состоянии остальные 4 этажа, 

чиновники предпочитают скрывать.
У меня предложение к властям 

Чувашии. Давайте проведём экспе-
римент. Раз вы уверяете, что в этом 
доме можно жить, поселитесь там 
со своими семьями и поживите хотя 
бы неделю. Заодно расскажете по-
том, как сходить в туалет и остаться 
при этом незамеченным. В отремон-
тированном туалете между унитаза-
ми нет ни одной перегородки.

Дом пострадал от пожара в июле. 
Огонь уничтожил кровлю и повредил 
верхний этаж. Остальные этажи за-
топили пожарные и последующие 
дожди. Пострадавшие так и не до-
ждались помощи. Власти сделали 
ремонт только на 5 этаже, осталь-
ные четыре этажа находятся в ава-
рийном состоянии, совершенно не-
пригодном для жизни».

На обращение депутата Госсовета Чувашии 
А.М. Андреева пришёл ответ из Управления Феде-
ральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Чуваш-
ской Республике-Чувашии.

По информации администрации Тораевского 
сельского поселения Моргаушского района, по 
улицам Новая, Школьная, Ленина, Клубная д. 

Большие Токшики организовано нецентрализованное 
водоснабжение из 8 уличных колодцев. Также источ-
ники имеются на территориях ИЖС. По улице Берёзо-
вая организовано централизованное водоснабжение 
от водонапорной башни д. Сяран-Сирмы.

В д. Большие Токшики имеются две водонапорные 
башни с артезианской скважиной, которые не функ-
ционируют с начала 2000-х годов и не подключены к 
электрической сети. Водопроводная сеть также по-
вреждена. Администрацией Тораевского сельско-
го поселения в августе 2021 г. заключен договор об 
осуществлении технического присоединения водона-
порных башен к электрическим сетям. Для включения 

в республиканский план по водоснабжению разра-
ботаны и направлены в Минстрой Чувашии задания 
на проектирование. Запланированы разработка про-
ектно-сметной документации реконструкции водо-
проводной сети по ул. Новая, Школьная, Клубная д. 
Большие Токшики и разработка проектно-сметной до-
кументации строительства водопровода по ул. Лени-
на.

Подписан договор на составление смет по ремонту 
водопроводной сети по ул. Новая, Школьная, Клубная 
для участия в конкурсе проектов, основанных на мест-
ной инициативе, для получения денежных средств на 
ремонт водопроводной сети в д. Большие Токшики в 
2022 году.

И.о. руководителя     В.М. Головач.

По данному вопросу прокуратурой проведена 
проверка. По выявленным нарушениям 25.08.2021 
в адрес главы администрации Тораевского сельского 
поселения внесено представление, сообщил первый 
заместитель прокурора республики И.А. Жилин.

«В связи со шквалом обраще-
ний граждан, власти решили взять 
паузу и не принимать в спешке 
скандальные законопроекты о QR-
кодах, - написала в соцсетях депу-
тат Государственной Думы Ирина 
Филатова. - Эта ситуация ещё раз 
показала, что от людей многое за-
висит. Власть испугалась тысяч 
обращений граждан в Госдуму и в 
федеральные ведомства. Законода-
тельные инициативы по внедрению 
QR-кодов передали на обсуждение 
в региональные парламенты, где 
эти законопроекты будут обсуж-
даться до 14 декабря. После этого 
каждый регион должен будет предо-
ставить своё решение: принять или 
отклонить инициативу.

И в этой дате главный подвох по-
литической аферы властей. По за-
кону, на обращения граждан даётся 
срок ответа в течение 30 дней. По-
лучается, по факту, даже если люди 
завтра напишут обращения, парла-
мент может ответить на них уже по-

сле обсуждения законопроектов».
В этой связи Ирина Анатольевна 

предложила свою помощь. Она про-
сит: «Необходимо прислать мне на 
почту обращение на имя депутата 
Госдумы Ирины Филатовой. В тек-
сте указать вашу позицию (или по-
зицию вашей семьи) относительно 
законопроектов о QR-кодах, объ-
яснить, почему вы против, ФИО и 
контактные данные, в теме письма 
- регион, в котором вы проживаете.
Друзья, если вы против зако-

нопроектов о внедрении QR-кодов, 
жду ваши обращения на моё имя 
на почту Filatovanetqr@gmail.com 
в течение ближайших трёх дней». 
(По 18 ноября включительно – 
прим. ред.)

Туалет без перегородок 
и «потёмкинские деревни» в Чувашии

Водонапорные башни есть, но не работают

Граждане России смогли переломить ситуацию 
с принятием законопроектов по QR-кодам
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Заслушав и обсудив доклад Первого заме-
стителя Председателя ЦК КПРФ И.И. Мельни-
кова «Об итогах избирательной кампании 
2021 года и задачах партии по укреплению 
завоёванных позиций» Пленум констатирует, 
что выборы в Государственную Думу вось-
мого созыва прошли на фоне дальнейшего 
углубления социально-экономического кри-
зиса и накопления общественно-политиче-
ского недовольства в стране.

КПРФ подошла к выборам в высокой 
степени мобилизации и с опорой на расту-
щую народную поддержку. Неизменно зани-
мая последовательную позицию и выступая с 
принципиальной критикой проводимого курса, 
партия всегда предлагала альтернативные со-
зидательные подходы. Так, с началом консти-
туционной реформы партия предложила 15 
ключевых поправок в Основной Закон страны 
в интересах большинства граждан.

Коммунисты, все сторонники левопатри-
отических сил активно выступили против лю-
доедского повышения пенсионного возраста, 
перегибов в борьбе с пандемией коронавируса 
и массового внедрения дистанционного обра-
зования. Позиция КПРФ по вопросам решения 
экономических и социальных проблем, форми-
рованию бюджета развития, поддержке науки и 
культуры, образования и здравоохранения на-
ходит всё больший отклик.

Политика действующей власти привела к 
заметному падению её популярности в раз-
ных социальных группах. Нежелание «Еди-
ной России» признавать ответственность за 
многочисленные провалы и просчёты послед-
них лет стало одной из причин долговремен-
ного роста недовольства в обществе. Страх 
власть имущих перед стремлением народа к 
созидательным переменам породил симбиоз 
грубого насилия и политических манипуля-
ций. Выборы 2021 года оказались одними из 
самых грязных за всю современную историю. 
Тем не менее они стали временем нарастаю-
щего прозрения народных масс. Официально 
объявленные итоги голосования не отражают 
реальных настроений в российском обществе.

В преддверии выборов правящая партия 
грубо продавила введение трёхдневного и 
дистанционного электронного голосования. 
В нарушение правовых закона была развёрну-
та демонстративная атака на права и свободы 
граждан. В разрезе прицела судебно-полицей-
ской машины оказался целый ряд наших кан-
дидатов, активистов и союзников. В формате 
международной спецоперации от участия в вы-
борах был отстранён П.Н. Грудинин. Вслед за 
В.И. Бессоновым каток политических репрес-
сий прошёлся по А.С. Левченко, С.С. Удаль-
цову, Н.Н. Платошкину, И.И. Казанкову и дру-
гим товарищам.

Для снижения количества поданных за 
КПРФ голосов активно использовались «двой-
ники» и партии-спойлеры, такие как «Коммуни-
сты России», «Партия пенсионеров», «Новые 
люди», РПСС. Выдвижение во главе списка 
«Единой России» авторитетных министров 
С.К. Шойгу и С.В. Лаврова имело целью вве-
сти избирателей в заблуждение. В процессе 
выборов не были организованы полноценные 
политические дебаты. Под предлогом борьбы 
с пандемией чиновники и полицейские пре-
пятствовали контактам КПРФ с избирателями, 
противодействовали распространению агита-
ционных материалов партии, практиковали не-
законные задержания и аресты.

Практика «трёхдневки» привела к грубому 
нарушению принципа непрерывности голосо-
вания. Веру граждан в честные и чистые вы-
боры серьёзно подорвали невероятный рост 
числа «голосовавших» на дому и сокращение 
возможностей видеонаблюдения. В стране 
выявились целые зоны тотальной фальси-
фикации, куда вошли республики Ингушетия, 
Крым, Северная Осетия и Тыва, Брянская, 
Кемеровская, Ростовская и Тюменская обла-
сти, Ханты-Мансийский и Ямало-Ненецкий 
автономные округа.

Самым скандальным новшеством оказа-
лось дистанционное электронное голосова-
ние. С его помощью в Москве была украдена 
победа КПРФ как по партийным спискам, так и 
в шести одномандатных избирательных окру-
гах. Партия не признаёт итоги электронного 
голосования в столице. В общей сложности 
по итогам выборов подано 356 заявлений в 
суды и правоохранительные органы в свя-
зи с нарушениями избирательного законода-
тельства.

Несмотря на значительно возросший мас-
штаб политического давления и манипуляций, 
«Единая Россия» получила, по официальным 
данным, около 28 млн. голосов избирателей 
(49,8%). Говорить о её убедительной по-
беде нет никаких оснований. По сравне-
нию с выборами 2016 года правящая партия 
не досчиталась части голосов, хотя и сфор-
мировала конституционное большинство в 
Государственной Думе ФС РФ за счёт «одно-
мандатников».

Благодаря энергичной избирательной 
кампании КПРФ вывела левую политиче-
скую повестку в центр общероссийского 
внимания. Партия показала гражданам ре-
альные пути выхода из кризиса в предвыбор-
ной программе «Десять шагов к власти на-
рода». Данный документ предложил стране 
выверенную стратегию развития, подтверж-
дённую лучшим мировым опытом и воплощён-
ную в пакет законодательных инициатив.

Программа КПРФ стала основой для 
сплочения широкого блока левопатриоти-
ческих сил с участием «Левого фронта», 
движения «За новый социализм» и других 
организаций. Его подходы были поддержа-
ны миллионами граждан страны. Кандидаты 
от КПРФ уверенно несли слово правды, об-
щаясь с избирателями, выступая на дебатах, 
наращивая коммуникацию с гражданами в 
Интернет-пространстве и социальных сетях. 
В острой политической борьбе партия заво-
евала высокий уровень доверия, который зна-
чительно превосходит официальные цифры, 
оглашённые ЦИК.

По сравнению с федеральными выбора-
ми 2016 года КПРФ значительно улучшила 
свой результат. Уровень поддержки вырос на 
3,6 млн. голосов и достиг 11 млн. (18,93%). По-
бедные результаты партия показала в Марий 
Эл (36%), Якутии (35%), Ненецком автоном-
ном округе (32%) и Хабаровском крае (26,5%). 
Более 30% голосов составила поддержка в 
Ульяновской и Омской областях, Алтайском 
крае и Республике Алтай, почти 30% – в Хака-
сии. В 14 регионах поддержка КПРФ составила 
от 25 до 30%, в 24 регионах – от 20 до 25%.

Фракция КПРФ в Государственной Думе 
увеличилась на 15 депутатов. Партия заво-
евала 57 мандатов, в том числе 9 – в одноман-
датных округах. Победы П.Р. Аммосова, А.А. 
Алехина, С.И. Казанкова, Л.И. Калашникова, 
М.Н. Матвеева, О.А. Михайлова, М.Н. Пруса-
ковой, О.Н. Смолина, М.В. Щапова стали ре-
зультатом эффективной работы региональных 
организаций партии и наших союзников.

Значительно укрепились позиции КПРФ 
в региональных органах законодательной 
власти. В 39 из них число представляющих 
партию депутатов выросло со 158 до 254. Поч-
ти в десять раз увеличилось число коммуни-
стов, избранных по одномандатным округам 
– с 8 до 77. Лучшие результаты прироста депу-
татов-одномандатников показали коммунисты 
Алтайского края, Липецкой области и При-
морья. По итогам выборов крупные фракции 
сформированы в Алтайском крае (24 мандата 
из 68), Липецкой области (15 из 42), Примор-
ском крае (14 из 40), Оренбургской области 
(12 из 47), Пермском крае (11 из 60), Орлов-
ской (11 из 50), Самарской (10 из 50), Омской 
(10 из 44) и Свердловской (9 из 50) областях.

Вопреки откровенно несправедливой бур-
жуазной избирательной системе КПРФ под-
твердила свой статус главной оппозиционной 
политической силы. Более того, партия про-

демонстрировала возросшую способность 
конкурировать с «Единой Россией». Содер-
жательность программных документов КПРФ, 
уровень аналитической работы и высокое 
качество пропагандистских материалов ста-
ли важнейшим условием успешности предвы-
борной агитации. Последовательное усиление 
мер контроля позволило защитить результаты 
голосования в целом ряде регионов страны.

Итоги выборов 2021 года свидетельству-
ют об идеологическом крахе антикоммуниз-
ма в России. Они демонстрируют неуклон-
но растущий в обществе запрос на левый 
поворот. Важный морально-политический 
успех КПРФ открывает путь к дальнейшему 
наращиванию её политического влияния, 
к изменению баланса общественных сил в 
пользу трудящихся.

Центральный Комитет и Центральная Кон-
трольно-ревизионная комиссия КПРФ поста-
новляют:

1. Одобрить политические оценки и выво-
ды, сделанные в Заявлении Президиума ЦК 
КПРФ от 02 октября 2021 года «Махинаторам 
не убить тягу трудящихся к справедливо-
сти и социализму».

Партийным комитетам всех уровней прове-
сти тщательный анализ результатов прошед-
ших выборов. Определить конкретные задачи 
по укреплению завоёванных позиций.

Сплачивать союзнические отношение в 
рамках Народного фронта левопатриотических 
сил. Не ослаблять борьбу за честные выборы. 
Активно продвигать позицию КПРФ в пользу 
решительной демократизации избирательной 
системы России. Настаивать на недопустимо-
сти трехдневного и дистанционного электрон-
ного голосования.

Обеспечить полную мобилизацию возмож-
ностей КПРФ к началу избирательной кампании 
2022 года. Спланировать работу по укрепле-
нию юридических служб партии, реализации 
программ обучения наблюдателей и членов из-
бирательных комиссий.

2. Фракции КПРФ в Государственной Думе 
ФС РФ, депутатским фракциям партии всех 
уровней развернуть систематическую работу 
по законопроектному оформлению предложе-
ний предвыборной программы «Десять шагов 
к власти народа». Деятельно использовать 
депутатскую вертикаль партии для выполне-
ния наказов избирателей, распространения 
идей КПРФ, усиления протестного движения.

3. Президиуму ЦК, комитетам КПРФ всех 
уровней наращивать агитационно-пропаган-
дистские и информационные возможности пар-
тии для всестороннего укрепления её влияния. 
Неуклонно придерживаться марксистско-ле-
нинских позиций в оценках социально-эконо-
мических процессов и политической обстанов-
ки. Расширять деятельность по просвещению 
масс. Энергично разоблачать политические ма-
нёвры оппонентов. Обеспечивать удержание за 
левыми силами информационной повестки.

Усиливать пропаганду и контрпропаганду в 
борьбе с антикоммунизмом, антисоветизмом 
и русофобией. Настойчиво противостоять по-
пыткам фальсификации истории. Деятельно 
использовать в этих целях подготовку к 100-ле-
тию образования Союза ССР, 100-летию 
Всесоюзной пионерской организации име-
ни В.И. Ленина и другим историческим датам.

4. Комитетам и контрольно-ревизионным 
комиссиям КПРФ всех уровней усилить ра-
боту по росту партийных рядов и организа-
ционному укреплению первичных и местных 
отделений. Систематически принимать меры 
к пресечению проникновения в ряды партии 
носителей чуждой идеологии и провокаторов 
разного рода. Добиваться неуклонного повы-
шения уровня партийной дисциплины.

5. Контроль за выполнением настоящего 
Постановления возложить на Президиум Цен-
трального Комитета КПРФ.

Председатель ЦК КПРФ 
    Г.А. Зюганов.
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КОРОТКОЙ 
СТРОКОЙ

 Чувашия вошла в пятёрку регио-
нов, где население чаще всего вынуж-
дено брать кредиты. Наиболее закреди-
тованы Тува (78%) и Калмыкия (64%), а 
Чувашия вместе с Ленинградской областью 
и Удмуртией (50%) заняла третью строчку.
 В республике продолжается убыль 

населения. За 9 месяцев родилось 8414 
детей, а умерли 14 752 человека, сообщает 
Чувашстат. Количество умерших в 1,8 раза 
превышает число родившихся.
 С 2022 года в Чувашии стартует пя-

тилетка строительства сельских домов 
культуры. В ближайшие пять лет в малых 
деревнях планируется построить 25 и отре-
монтировать 55 сельских клубов.
 Работы по благоустройству сквера 

у ДК «Салют» и Дубовой рощи в Чебок-
сарах пообещали сдать до конца этого 
года, прозвучало на еженедельном сове-
щании в чебоксарской мэрии. А первона-
чально сроком сдачи объектов был август.
 После прокурорской проверки суд 

оштрафовал ООО «Торгово-промыш-
ленная компания «Премьер» на 2 млн. 
рублей. За срыв сроков ремонта Перво-
майской школы Цивильского района, ко-
торая оказалась не готова к 1 сентября.
 На мясоперерабатывающем пред-

приятии в Новочебоксарске в колбасе 
был обнаружен генетический материал 
вируса африканской чумы свиней. Сви-
новодческая продукция была завезена в 
республику. Госветслужба проводит рас-
следование. На предприятии установлен 
карантин.
 Решением суда Чагаський детский 

сад «Ромашка» в Канашском районе опе-
чатан на 90 суток. В пробе холодной воды 
на кухне было превышено общее микроб-
ное число, сообщает Роспотребнадзор. 
 Готовясь к зиме, на федераль-

ных трассах республики создали запас 
песка и соли, подготовлено восемь тё-
плых стоянок для техники и восемь по-
мещений для отдыха и обогрева води-
телей. Оперативный контроль за дорожной 
обстановкой обеспечивается за счёт девя-
ти дорожных метеостанций и 17 комплек-
сов видеоконтроля. При плохой погоде на 
сложных участках дорог будет дежурить 
дорожная спецтехника.
 В Порецком районе перевозчик 

прекратил перевозить пассажиров без 
объяснения причин. Администрация рай-
она уведомила о проблемах с перевозками 
республиканский Минтранс и ведёт пере-
говоры с предпринимателем, бросившим 
маршруты. Проблема в низком пассажи-
ропотоке и убыточности перевозок. А Мин-
транс Чувашии порекомендовал самой ад-
министрации Порецкого района изыскать 
средства.  
 Чебоксарские депутаты приняли 

решение установить побратимские от-
ношения Чебоксар с Донецком (ДНР). 
Сейчас побратимами Чебоксар являются 
города Санта-Клара (Куба), Эгер (Венгрия), 
Рунду (Намибия), Аньцин (КНР), Гродно 
(Белоруссия), и Сухуми (Абхазия).
 Школа в Кашмашах Моргаушского 

района должна была принять учеников 
с 8 ноября, но никак не может открыть-

ся до сих пор. Как заявил 
глава республики, «осталось 
уладить формальности». 
Однако из-за этих фрмаль-
ностей школу планируют от-
крыть только к концу года.

С юбилеем:
Шульгина Надежда Павловна (80 лет), ПО-9, г. 

Чебоксары.

В эти дни родились:
Ильина Ирина Васильевна, Красноармейский 

район.
Кузьмичёва Татьяна Владимировна, г. Алатырь.
Охотин Юрий Абрамович, Янгильдинское ПО, 

Соловьёва Галина Семёновна, Ишакское ПО, Пав-
лов Николай Николаевич, Туруновское ПО, Чебок-
сарский район.

Николаев Николай Геннадьевич, Аликовский 
район.

Для улучшения качества 
блюд в российских школах 
представители общественных 
организация предложили пра-
вительству компенсировать 
местным бюджетам инфляци-
онный рост цен на продукты 
питания. По мнению экспертов, 
такое решение позволит сохра-
нить качество бесплатной еды 
в начальных классах, сообща-
ют «Известия».

По оценке родителей, во 
многих российских школах 
еда стала хуже. Образова-

тельные учреждения объясняют 

это тем, что большинство продук-
товых наименований подорожали 
в 1,5–2 раза. Информацию под-
тверждают данные Росстата.

«Основное горячее блюдо 
бесплатного питания младших 
школьников нашей страны — та-
релка каши. Причём если в про-
шлом учебном году каши были 
на молоке, то теперь их готовят 
на воде. Дети оценивают блю-
да как невкусные и несытные», 
— говорит председатель Союза 
потребителей Пётр Шелищ. Экс-
перт добавил, что родители стали 
жаловаться, что дети в этом году 

возвращаются домой голодными, 
хотя раньше такого не происходи-
ло.

Ранее директор Института со-
циальных исследований и раз-
вития гражданских инициатив 
Максим Петунин выступил за 
введение новых детских выплат. 
Он предложил переводить на 
счета несовершеннолетних рос-
сиян часть собранного налога на 
добычу полезных ископаемых. 
Свою инициативу общественник 
изложил в письме на имя главы 
правительства России Михаила 
Мишустина.

Еда в российских школах станет вкуснее

Александр Андреев встретился             
с президентом СПК «Барс»

Первый секретарь Чувашского рескома КПРФ 
Александр Андреев встретился с президентом 
СПК «Барс» Иваном Смоленцевым, с которым 

они обсудили совместные планы по проведению со-
ревнований и популяризации спорта.

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

Часто приходится ездить в Чебоксары из де-
ревни Синьялы на автобусе 15-го маршру-
та. Обратил внимание, что в салоне одного 

автобуса до сих пор висит календарь 2020 года с 
изображением И.В. Сталина. Поинтересовался у 
водителя, почему он его не убирает? Алексей Тихо-
нов (так его зовут) пояснил, что является сторонни-
ком КПРФ, а календарь красивый, людям нравится. 
Если появится подобный календарь со Сталиным 
на 2022-й год, он, конечно же, заменит его новым.

Могу добавить, что Андрей Тихонов вежлив в 
общении с пассажирами, в салоне его автобуса 
всегда чистота и порядок. Побольше бы нам таких 
водителей на маршрутах. 

В. Петьков,
пенсионер.

ЧТО СИЛьНЕЕ ВСЕГО ПОДОРОжАЕТ К КОНЦУ ГОДА?
К концу года сильнее всего вырастут цены на непродо-

вольственные товары — инфляция в этом секторе составит 
7,2%, что станет рекордом с 2015-го. Об этом говорится в ин-
фляционном прогнозе Минэкономразвития, сообщают «Изве-
стия». На втором месте окажутся продовольственные товары 
без учета овощей и фруктов — в декабре цены на них увели-
чатся на 6,6%.

На 5,3% подорожает продовольствие в целом, а самый скром-
ный рост продемонстрируют тарифы ЖКХ — на 3,8%. В ка-
тегории непродовольственных товаров инфляция сильнее 

всего ударит по стройматериалам, табачным изделиям и автомо-
билям, коснётся она и бензина, заявляют эксперты.

ВОЕННО-ПАТРИОТИЧЕСКОМУ ВОСПИТАНИЮ – ПРИОРИТЕТ
В Цивильской школе №2 состоялось публичное обсужде-

ние проекта создания и выработки концепции Центра военно-
патриотического воспитания «Авангард», который планирует-
ся создать на базе детского лагеря отдыха «Звёздный». 

От учащихся и их родителей, педагогов поступили интересные 
предложения по созданию в «Авангарде» условий для про-
ведения специализированных профильных смен для юнар-

мейцев, кадетов, поисковых отрядов. Все сошлись в одном: центр 
будет реально помогать школьникам успешно поступать в военные 
учебные заведения, чтобы в дальнейшем служить Отечеству.

По ту сторону закона
 Суд признал экс-главу Большея-

ушского поселения Вурнарского рай-
она виновным в злоупотреблении 
полномочиями по 4 эпизодам и полу-
чении взятки в 21 тысячу рублей. Ему 
назначено условное лишение свободы 
на 5,5 лет с испытательным сроком 3,5 
года, лишение права занимать опреде-
лённые должности в течение 3 лет, а 
также штраф в 210 тысяч рублей.
 Суд оштрафовал директора 

ООО «Геллион-Строй» на 68 тысяч 
рублей за срыв сроков капитального 
ремонта в Комсомольской ЦРБ. Кон-
тракт с фирмой расторгнут. Ищут нового 
подрядчика.
 Во время внеплановой провер-

ки Новочебоксарского грузового пор-
та управлением Ростехнадзора было 
выявлено 90 нарушений. По результа-
там этой проверки, а также расследова-
ния тяжёлого несчастного случая орга-
низацию и её сотрудников привлекут к 
административной ответственности.


